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新开餐饮店从源头上规范选址

聚焦夏日餐饮油烟问题——

城市“烟火气”，如何亲民不扰民？
烧烤、啤酒、小龙虾……三伏天

的热浪滚滚中，一道道美食，常常为
人们带来慰藉。然而，炎热的夏天也
让餐饮店的油烟问题更加突显。如
何在应对油烟的同时，守护好城市
“烟火气”？日前，记者进行了探访。

“楼下餐饮店热辣滚烫，楼上
居民被油烟呛”“油烟净化后还有
味道，晒的被子都一股菜味”……
夏日是油烟扰民的高发时期，在网
络上也多了不少网友的投诉。

记者注意到，与网友反映的情
况类似，在锡城有一些餐饮店与住
宅区“比邻而居”，有些甚至是以

“底商”的形式出现。选址不当、上
宅下店等，是造成餐饮油烟扰民投
诉的重要因素。

为什么有的餐饮店会距离居

民楼如此之近？据了解，由于部分
餐饮单位历史悠久，其选址及设施
不能满足现行的规章制度。对于
这部分店铺，如发生油烟问题，生
态环境部门通常建议店主加大油
烟净化器清洗频次、更换高效油烟
净化设施，或在有改造条件的情况
下通过安装餐饮绿岛进一步降低
油烟排放量。同时，严厉打击包括
但不限于各类餐饮油烟直排居民
区、油烟净化装置不正常运行等违
法行为。

对于新开设的餐饮店，如何从
源头上规范选址，避免后续的餐饮
油烟问题？以梁溪区为例，作为中
心城区，这里“烟火气”旺盛，一直
将餐饮油烟治理视为重中之重。
目前，梁溪区在餐饮商户申请办理
营业执照阶段，通过生态环境、行
政审批、城市管理等部门提前介
入、现场指导，帮助餐饮行业投资
者合理选址，减少盲目投资投产后
因不符合生态文明法律法规要求
产生的损失。

夜幕降临，小娄巷的多家餐饮
店都热闹起来，忙碌了一天的人们
走进一家家美食店，吃饭、聊天、看
比赛，享受夜晚的轻松与惬意。在
一家餐饮店的后厨，大厨正忙碌地
烹制菜肴，升腾的油烟伴着“轰轰”
声被吸入油烟收集净化处理装
置。“要按时清洗，每次清洗前后的
照片、台账都要保存好。”无锡市梁
溪生态环境局城南分局工作人员
查看了这家店油烟净化设施的清
洗、维护台账。

据了解，近年来，我市大大小
小的餐饮店陆续安装上了油烟净
化设施，“一个季度至少需要清洗
一次。”工作人员表示，如果不及时
维护、清洗，将会影响净化效果。
下阶段将推广油烟清洗监管服务
微信小程序，实现“一店一码一档
一责任人”，执法人员可依托小程
序开展非现场监管，及时发现并督
促经营者规范管理。

在曹张路一家餐饮店的屋顶
处，有一套“绿岛”设备，包含了油

烟净化器、活性炭、水喷雾以及实
时监测油烟的在线监控装置。“原
本店里的油烟净化设备年代比较
久远，净化效果不好。”餐饮店老板
表示，“绿岛”设备安装有一两年
了，油烟得到了很大改善，“店里清
爽，顾客来吃饭评价也好。”采用

“绿岛”的方式净化处理油烟，将餐
饮商户烹饪时排出的大气污染物
进行一次净化处理和二次集中净
化处理，油烟净化率可达95%以
上。

更高效的内循环油烟净化设
备正在梁溪区不断推广开来。建
筑东路上一家温泉酒店的后厨，
全新的内循环油烟净化设备刚刚
安装完成。在此之前，楼上的业
主饱受噪音、餐饮异味的困扰。

“以前虽然有油烟净化器，但出风
口会往楼上排放净化后的油烟，
还会产生震动和噪音。”店老板介
绍，新的设备集油烟净化和排烟
功能于一体，通过高效的内循环
过滤系统，能够有效地去除油烟
和异味，不需要外排，且能够保持
厨房空气清新。

“目前梁溪区约有餐饮企业
2400 家，餐饮个体户近 10000
家。”无锡市梁溪生态环境局相关
负责人介绍，去年开展了餐饮油烟
整治提升行动并延续至今，有效减
少了油烟扰民投诉次数，推动了周
边环境空气质量的改善。

此外，在经开区，生态环境部
门深入“热火朝天”的后厨，对辖区
餐饮单位油烟净化装置及排放情
况进行检查，督促餐饮单位定期检
测净化装置使用状况；在新吴区，
通过重点检查餐饮单位油烟净化
器、在线监控等设施运行情况，确

保油烟稳定达标排放……我市各
区都紧盯餐饮油烟问题持续攻坚，
用行动让市民既能拥有舒适、健康
的“无烟”生活环境，又能安心享受

“烟火气”。
（晚报记者 张颖/文、摄）

餐饮油烟“绿岛”净化率达95%

持续攻坚让市民安享“烟火气”

内循环油烟净化设备内循环油烟净化设备。。▲▲
去电影院
看奥运直播！
“影院+”外延不断拓展

昨晚，巴黎奥运会网球女子单打
决赛在大世界影城的大银幕上直播放
映，111张票“一抢而空”。到影院沉浸
式看比赛成了当下奥运观赛方式的大
热门，对于很多观众来说，现场观赛氛
围感十分重要，如7月30日“莎头”组
合夺冠后，一段无锡电影院里观众齐
唱国歌的视频在朋友圈刷屏，场景激
动人心。

花50元在影院看奥运直播

“第一次来电影院，不是为了看电
影而是看比赛，感觉很新鲜。”在无锡
大世界影城城中店，市民张子峰与同
事们一起来这里看比赛，到了影厅入
口，工作人员正给观众分发国旗贴纸、
小哨子以及手持小国旗，让张子峰他
们一下有了观赛氛围感。张子峰说，
最近大家的话题都离不开奥运赛事，
当晚是网球女子单打决赛，平台上售
价49.9元，和一般影片票价相当，刚开
票就很多人抢，自己差点没抢到票。
记者获悉，111张票几乎“秒光”，连影
院工作人员也觉得不可思议，“前期没
有任何的宣传，以为不会有人来的，没
想到无锡市民非常热情。”

影院为何能直播奥运赛事？据介
绍，中影与中央广播电视总台合作，在
全国范围内符合直播放映条件的数百
家影城进行总台2024年巴黎奥运会
电视节目影院直播，让中国观众在大
银幕上畅享精彩比赛的乐趣。目前，
无锡已有3家影院可以观看奥运会，分
别为大世界影城（城中店）、万象影城
（万象汇店）、CGV影城（无锡市八佰伴
店）。

各赛事预约呈现冷热不均

记者发现，目前影院已将赛事排到
了8月11日。在预售平台上，各赛事预
约呈现冷热不均的现象。万象影城相
关负责人表示，像7月30日场的观众群
体中有不少是“莎头”组合的粉丝，早早
组团预约，后面几场活动则是观众自发
拼场，8月1日的场次相对遇冷，3日、4
日的场次都近乎满场。在大世界影城
李珺看来，热度和时间有很大关系，“8
月1日是工作日，比赛结束已是凌晨，距
离远的观众回家不方便。这与影院排
片中的热门场次一致。”

“如果进电影院看，一定要是一场
值得看的比赛。”80后的秦女士告诉记
者，和影院大片一样，“决赛”更让大家
有付费观看的欲望。

那直播奥运是否可以增加票房
呢？采访中，大世界影城相关负责人
表示，目前还无法预判，因为毕竟是首
次尝试，但可以增加更多人走进影院
的可能。他相信，在影院观看多元内
容未来会成为趋势，也会进一步拓宽

“影院+”的外延。当观众想到影院时，
也许不只是来看电影，还可以在这里
观看比赛、演出，参与各种各样的活
动。 （璎珞）


